

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 5 DE ABRIL DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Sección oficial.

Jurado municipal del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Fernando la Calle, Juez Municipal encargado del Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: como por mi auto de este día, dictado á instancia de Doña Antonia Breñosa, de esta vecindad, he declarado cerrada y acotada en cuanto á caza mayor y menor, pesca y demás aprovechamientos, la Hacienda sembrada de Cabriñana, situada en este término, al pago de Santo Domingo.

Lo que se publica por el presente, advirtiéndose que los infractores serán castigados con arreglo á las Leyes vigentes.

Dado en Córdoba á nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y dos.— Fernando la Calle y Cantero.— El actual, Mariano Barroso.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del copiamos las noticias siguientes:

La oficialidad de los batallones caudales de Cuba y Habana celebraron ayer con un banquete en Fornos de la del primero y en la fonda Española la del segundo, el acto de haber sido bendecidas las banderas de sus respectivos cuerpos. El jefe de brigada Sr. Beaumont presidió la mesa, á que asistieron los oficiales del batallón de Cuba, y el general de división Sr. Pampillón la de los cazadores de la Habana. A ambos recorrieron también, invitados por algunos cuerpos, comisiones de la Asociación hispano-americana, que regaló las banderas cuya bendición se solemnizaba.

Dicen de Valladolid que el Sr. Chacón ha obtenido privilegio por su arado para las viñas, que pesando de 19 á 20 kilogramos, parece que hace una labor mejor con una mula sola que los arados del país con dos.

La Gaceta publica el estado del movimiento que por todos conceptos ha tenido la amortización de bonos del Tesoro de la emisión de 28 de octubre de 1868, en el mes de febrero último, según el cual quedaban pendientes de amortización en fin de enero 873,520 bonos importantes 436,760,000 pesetas; fueron admitidos en pago de bienes desamortizados y débitos atrasados á favor del Tesoro durante febrero 4,216 bonos importantes 2,108,000 pesetas, y quedaron, pues, pendientes de amortización en 29 de dicho mes 869,304 que importan 434,652,000 pesetas.

—Ayer debió salir de Valencia á sufrir su condena en el correccional de Sevilla el Sr. Morera, redactor del periódico carlista el Tradicional.

—Escribe el Norte de Gerona que el miércoles, mientras que una pareja de guardia civil conducía á la capital tres presos por robos en cuadrilla, les salió al encuentro entre Sils y Vidriera una pandilla armada para rescatarlos, trabándose una lucha de la que resultaron muertas los tres presos y ahuyentados los agresores.

—El Eco de Asturias de Oviedo nos proporciona detalles del incendio ocurrido el viernes en una casa de aquella población. Reducido á esta sola finca, fué bien pronto extinguido, quedando á salvo la propiedad y las vidas. Hubo actos heroicos que admirar y episodios edificantes. Desde la claraboya del tejado se hundió un obrero hasta el portal (cuatro pisos), quedando en muy mal estado, pero con esperanzas de salvación. D. Francisco Rodríguez, dueño de esta casa, situada en el Fontán, elogia en un remitido la conducta de las autoridades y jefes de la fábrica, de los hombres y de otros muchos particulares.

—El Diario de Tarragona del sábado, ampliando las noticias del alboroto y trastorno ocurrido el día anterior en el acto de verificarse la procesion, añade que en el llano de la catedral dióse orden al piquete de que cargase los fusiles, y que disparándosele el arma á un soldado, resultó herida una niña que estaba en el balcón de la casa de Beneficencia, muriendo á poco tiempo. Decíase también que había resultado herida una hija de la primera autoridad de la provincia.

—El Norte de Castilla de Valladolid escribe que parece ha llegado á aquella ciudad un sugeto representando al comité de La Internacional, con objeto de hacer propaganda entre los republicanos.

—Leemos en la Gaceta de los caminos de hierro:

«Parece que se ha probado ya la máquina inventada por el mayoral de diligencias D. Ramon Ramis, que consiste en un locomotor para ferro-carriles, sin vapor, habiendo dado los resultados que esperaba.

No hemos querido antes ocuparnos de este asunto, que desde luego nos ofrece grandes dudas. ¿Qué agente puede ser ese? porque, en cuanto al mecanismo, no hay persona algo como creadora de la mecánica que le atribuya el poder de aumentar la fuerza, no siendo á espensas del tiempo. Y no es tiempo lo que pueda perderse tratándose del remolque de trenes.»

—El Sr. Malcampo ha sido nombrado presidente honorario del comité progresista de Cádiz.

El ayuntamiento de dicha capital acordó también en sesión pública y solemne declarar hijo ilustre y adoptivo de Cádiz al general Malcampo, como una muestra de aprecio á sus servicios.

—Dice un periódico de Bilbao que en la mañana de uno de los últimos días aparecieron pintadas varias cruces rojas sobre las puertas de algunas casas de aquella villa, habitadas por personas notables y muy conocidas en aquella capital, y añade el mismo colega que las casas cuyas puertas aparecieron cruzadas de rojo pertenecen á personas liberales y carlistas.

—Con el título de «Romeros» publica un breve artículo el Radical de Valencia, en que dice toman consistencia los que han circulado estos días sobre cierto motin á que el colega niega fundamento. Decían «antes de ayer haber visto por las calles algunos «pajarracos de mal agüero» procedentes de Madrid, que recibían cierta cantidad diaria por dos meses de término; y que se había dado orden para que los cuerpos de la guarnición tuviesen de repuesto lo necesario para ocho días de rancho.

El colega escribe que la autoridad municipal con sus agentes y el vecindario honrado ha velado escrupulosamente por el orden público. De más está hacer constar que el Radical aconseja á todos que en el momento que suene una voz subversiva sea apagada entregando á los tribunales á quien la diere.

—Un periódico sevillano dice que el Viernes Santo fueron avisados los señores del barrio de San Bernardo para que se presentaran en la huerta del Rey.

A su llegada encontraron herido al capataz; con cuatro puñaladas al yegüero y al boyero amarrado, quienes manifestaron que siete u ocho hombres habían entrado en la huerta y después de maltratarlos en la forma referida, se habían llevado de 3 á 4.000 rs., más la escopeta del capataz, abandonando en la huida el cuchillo con que causarían las lesiones y un sombrero negro.

ESTRANJERAS.

Antes de la constitucion reciente del imperio alemán, á fines de 1870, la longitud de las líneas prusianas era de 1521'50 millas (ó sea 11408 kilómetros) de las que 540 tenían doble vía. El aumento en 1870 había sido de 133'20 millas. El capital invertido, en números redondos, ascendía á 800 millones de thalers (unos 12000 millones de reales.)

Sigue ganando terreno la afición á los ferro carriles servidos por caballos. El consejo general del departamento

del Sena está convocado á una reunion extraordinaria para deliberar sobre un proyecto de tramvias en Paris y en el departamento.

Las obras de construcción para la gran exposicion de Viena se prosiguen con mucha actividad.

El material de hierro necesario para la gran rotunda lo suministran las fábricas alemanas, y puede formarse una idea de las dimensiones de esta rotonda diciendo que para cubrirla se necesitan mas de 230000 kilogramos de planchas de hierro.

Un millon de ladrillos se ha descargado ya en el emplazamiento del palacio.

Se abren vias de comunicacion, calles y boulevares nuevos; se forman sociedades para construir grandes hoteles á fin de que los extranjeros que se dirijan á Viena encuentren facilmente asilo.

El cónsul británico en Calais ha notificado al Foreign Office que en lo sucesivo no se permitirá la entrada en Francia á los súbditos ingleses con el simple pase ó cédula que hasta el presente ha servido para este objeto, sino que se les exigirá pasaporte, visado por el cónsul francés de la ciudad en que residan. Esta disposicion gubernativa ha producido allende el canal de la Mancha una impresion de desagrado más viva aún que la causada por la denuncia del tratado de comercio.

El Times censura ágeamente las tendencias retrógradas de la administracion francesa. «El pasaporte, dice, pudo estar justificado hasta cierto punto durante la guerra y durante la insurreccion comunista; pero hoy las circunstancias son muy distintas.» «¿Qué garantía, pregunta el Times, ofrecerá el pasaporte, visado y todo, á las autoridades francesas? Ese documento prueba que el portador ha pagado la cantidad de 10 francos, y hasta más.

¿Cuáles serán, pues, los resultados? Que aquella muchedumbre de viajeros que antes de la guerra emigraba continuamente de Inglaterra á Francia, encontrando para esto las mayores facilidades, se detendrá ahora ante una dificultad que, aunque parece pequeña, es causa de molestia y origen de temores para la gran mayoría de los turistas. De aquí deducimos que esa sistema tendrá desagradables consecuencias, y como tal lo condenamos. Francia tiene rivales; cuide de no levantar barreras en el camino donde pueden encontrarse los dos pueblos vecinos. Después de la abrogacion del tratado de 1860, con el proteccionismo que cunde en todos los departamentos industriales, y, en fin, con el pasaporte visado, Francia va á encontrarse condenada al aislamiento.»

Y le estará bien empleado.

En algun punto de Alemania, segun hemos sabido hoy, se trata de organizar una asociacion de escritores y artistas á semejanza de la creada en drid, cuyo proyecto ha sido elogiado por algunos periódicos extranjeros, considerándolo digno de imitacion.

Segun leemos en un periódico de Francia, la representacion en el teatro de Variedades de Tolosa fué interrumpida hace pocas noches por un accidente trágico. Habiendo caído al suelo de repente una actriz, el público creyó que se habia desmayado, pero se presentó el empresario en el palco escénico y anunció la muerte de dicha actriz. El público despejó inmediatamente el teatro. El caso mas notable de muerte de actor ocurrida en la escena es el del célebre Juan Palmer, que representaba en Londres la pieza The Stanger, y que al pronunciar las palabras «Hay otro mundo mejor», cayó de espaldas y espiró.

La reciente ley votada por la asamblea de Versalles empieza á producir efectos perjudiciales al comercio francés. El puerto de Dunkerque, especialmente, es hoy mucho menos frecuentado por los buques que lo ha sido durante los últimos diez años, y se dice que los tribunales de comercio de los puertos del Norte de Francia se proponen llamar la atencion del gobierno sobre las ruinosas consecuencias de la citada ley.

A principios de mayo saldrá de Washington la gran embajada japonesa que debe visitar las principales cortes de Europa.

El nuevo presidente de la república de Montevideo, Sr. Gomensoro, asume el poder por un periodo indeterminado, y ya es objeto de censura la forma en que se le ha dado esta suprema jefatura, cuya legalidad se disputa. Este principio de descontento hace temer un mal resultado, tanto mas, cuanto que tiene que combatir una sublevacion en el interior y conjurar los peligros con que amenazan á aquel país la ruptura de relaciones con Inglaterra é Italia y las graves cuestiones pendientes con el Brasil.

El pueblo de Planches en el Jura (Francia) ha sido devorado por un incendio.

Los gobiernos de Italia y Rusia han ajustado un convenio postal, siendo las tarifas muy moderadas.

En California han ocurrido varios terremotos, causando daños de consideracion en diferentes poblaciones.

Un despacho de Nueva York de fecha 29 de marzo, posterior, por tanto, á las noticias de Méjico que publicamos

— 420 —
había un recodo en el cual las aguas perderían parte de su fuerza, y allí contaba saltar cerca ya de Verberie.
Sus previsiones no le engañaron; la corriente oblicua le llevó hacia la ribera izquierda, pero la rapidez de las aguas no le dejó tomar tierra, y así como la flecha por delante del arquero de La Verberie.
Sin embargo, tuvo tiempo de enjugar á Valentina que le esperaba, semejante á una blanca aparición. Un poco mas abajo sintióse más cerca de la orilla, y con esfuerzo vio que logró asir las ramas de un arbolito que á la orilla había, y afirmandose en ellas saltó en tierra.
«¡Estaba en salvo!»
Al punto sin detenerse á respirar corrió en direccion del parque de Verberie.
«¡Era tiempo! Ya vencida por la intensidad de sus angustias la infame Valentina gemía sintiendo que perdía la vida por momentos.

— 421 —
Los abrazos de Gaston la sacaron de su doloroso estupor.
— ¡Tú eres tú! — exclamó con el extravío de la pasion.
Y despues de un momento, añadió:
— Dios ha tenido piedad de nosotros.
— No, Valentina, — murmuró Gaston con acento sombrío. — ¡Dios no ha tenido piedad!
Sus presentimientos no la habían engañado; lo comprendía en el acento de Gaston.
— ¿Qué nueva desgracia nos hierde? — preguntó la jóven. — ¿Por qué habéis venido así arriesgando vuestra vida que es la mia? ¿Qué pasa?
— Pasa, Valentina, que nuestro secreto no es nuestro; que hace una hora nuestros amores eran la risa del país.
Valentina retrocedió aterrada ocultando el rostro entre ambas manos.
— Siendo así, — repuso Gaston, — era preciso tomar una determinacion.

— 424 —
dejarás partir solo, Valentina? ¿A los dolores del destierro, de una vida errante, añadirás las torturas de nuestra separacion?
— Gaston, yo os juro...
— ¡Ah! bien lo sabia, — dijo equivocando el sentido de aquella exclamacion. — Ya sabia yo que no partiria solo. Conozco demasiado vuestro corazón y sé que está muy por encima de las preocupaciones mundanas. ¡Partamos! Teniendo que defender el tesoro de nuestra dicha, me creo invencible. Venid, Valentina, venid, percederemos ó nos salvaremos juntos.
Estaba loco, delirante. Había cogido á Valentina por el talle y la arrastraba á pesar suyo.
A medida que crecia la exaltacion de Gaston, Valentina iba poco á poco dominando la suya, y dulcemente, pero con una firmeza que él nunca hubiera esperado en ella, le separó de sí y dijo:
— ¡Lo que pretendéis es imposible!

— 417 —
jurado que acababa de suceder una desgracia.
Con la vista ya clavada en aquel sitio estudiaba las idas y venidas de la luz en las salas, cuya disposicion le era conocida por habersele explicado detalladamente Gaston.
Hasta abrió su ventana y prestó oido como si á tanta distancia pudiera llegar hasta ella un rumor del castillo... Pero ¡ah! solo el río le dejó oír su rugido imponente.
Su inquietud iba siendo más viva cada vez, cuando de repente la señal de la ventana le anunció que su querido Gaston se disponia á pasar el Ródano.
No podía crear á sus propios ojos, y solo á la tercera vez contestó.
Entonces más muerta que viva, sintiendo que sus piernas se negaban á sostenerla, descendió al parque apoyándose en los árboles.
¡Gran Dios!
Jamás le había parecido el Ródano tan furioso. ¿Posible era que Gaston

la eleccion de diputados es proporcio- nada a la de las mesas la corona no puede ilustrarse. Si asi sucede vendran unas cortees tan heterogeneas como las anteriores, con las cuales no podra subsistir gobierno alguno, y la situacion sera cada vez dificil, llegando el momento de hacerse imposible toda linea de conducta politica. Y tengase en cuenta que son inutiles cuantos esfuerzos hagan algunos hombres politicos transigiendo ya con una o con otra fraccion, alargando y aplazando el instante que ha de dar fin a este periodo de anarquia politica, porque cuanto mas se alargue y se aplaque, mas terribles seran sus consecuencias.

ULTIMA HORA.

Al cerrar esta carta, que es a la salida del correo, no se han reunido todavia los datos de la eleccion de hoy.

El correspondal.

La Gaceta del 3 solo publica un decreto nombrando vocal de la junta encargada de redactar una ordenanza general del ejercito al brigadier D. Rafael Carrillo de Albornoz y Gutierrez.

De La Correspondencia de Espana del 3 copiamos las noticias y partes siguientes.

Refiere un periódico de Barcelona que el alcalde de Gracia, teniendo noticia de los alarmantes rumores que allí se habian hecho correr el sábado, dispuso que un reguilar número de vecinos armados con escopetas de caza patrullase por las inmediaciones de aquella villa.

Al llegar al sitio conocido con el nombre de Los Jusepels, se apercibieron de que habia gente armada, y al darles por tercera vez la patrulla el ¡quién vive! acostumbrado en tales casos, fué contestado con el grito de Cataluña, acompañada de una descarga cerrada.

Con testó con otra la patrulla, cambiándose mutuamente algunos tiros que hirieron al concejal Sr. Laserna, y a dos vecinos que formaban parte de la misma. Poco tiempo despues penetraba en Gracia una columna de tropa. Era la mandada por el coronel Casalis que, por equivocacion sin duda, habia hecho fuego sobre los que velaban por la tranquilidad de la poblacion.

Varios puntos de la parte alta de Gracia fueron tomados por las tropas durante la noche.

—Escriben de Alicante que varios marineros ingleses que como de costumbre se embriagan y cometen escandalos, promovieron un terrible escandalo dias pasados en la Villavieja, acometiendo al alcalde de barrio que quiso poner orden y siendo preciso conducirlos a palos por los agentes de la autoridad, auxiliados por los vecinos, hasta encerrarlos en la prision municipal.

—Nos escriben de Manzanares que en el tren de socorro que salió de aquella estacion y llegó al sitio en que fué descarrilado, asaltado y robado el del correo núm. 21, fué tambien el juez de Manzanares D. Luis Angulo, quien con suma diligencia e interés se ocupó en la asistencia de los heridos, y despues de auxiliados y colocados convenientemente, en adquirir datos sobre el hecho, sus autores y sitio hacia donde marcharon para poner en la pista a la guardia civil.

Esta siguió hacia el pueblo de Bolaños, perteneciente al juzgado de Almagro. En el camino encontró algunas monedas de cobre, patillas y bigotes postizos, sombreros y otros varios efectos; y en una caseta entre canizas, aun calientes, multitud de chapas de hierro de las que aseguran los ángulos de las cajas en que las estaciones remiten los fondos a la administracion central, que se llevaron con el dinero que contenian; pero los salteadores parece que se internaron en un espeso monte.

—Los alfonsistas, cumpliendo severamente con la promesa que habian hecho, han trabajado ayer con grande empeño, viéndose a muchas notabilidades del partido ir a votar. Un titulo de Castilla ha llevado 42 votantes a un colegio.

—El Sr. Mones candidato para la senaduria por Madrid, el conde de Heredia Spinola por Lérida y el marqués de Córvera por Murcia, segun acuerdo del comité misto de coaliccion.

—El periódico italiano El Diritto, dice en uno de sus últimos números, hablando de la situacion de nuestro pais:

«Espana se encuentra hoy sobre poco más o menos en la misma situacion que al dia siguiente del alzamiento de setiembre. Todo allí está puesto en tela de juicio, principiando por la forma de gobierno.»

—Preocupa la atencion en Inglaterra actualmente la organizacion de las asociaciones de campesinos, semejanza de las de obreros, para que se aumenten sus salarios. El movimiento huelguista de los trabajadores tiene ya ramificaciones en ocho condados, y desde hace algunos dias ha tomado grande importancia.

—Roma, 1.º (tarde).—El Papa recibió ayer a varios católicos de diversas naciones, a los cuales dirigió un discurso en lengua francesa.

En el mencionado discurso dijo: «No salgo del Vaticano, porque hallaria casi en todas partes motivos de dolor y de escándalo.»

Despues, hablando de las festividades de las Pascuas, manifestó que no se han celebrado como corresponde las ceremonias religiosas, porque han sido profanadas algunas iglesias y porque son insultados con frecuencia los ministros de la religion.

Paris, 2.—En la reunion que celebró ayer tarde en Versalles la comision permanente de la asamblea Nacional, el Sr. Thiers pronunció un notable discurso, asegurando que ni la situacion de Francia ni la de Europa inspiraban ningun recelo. Ha llamado la atencion que no aludiera de nuevo a la traslacion de la Asamblea a Paris.

La comision permanente se reunirá todos los lunes segun acuerdo tomado por la misma.

Paris, 2 (tarde).—La causa que se estaba siguiendo a los señores Villamesant y Vitri, por injurias inferidas al general Trochu, ha sido fallada hoy, siendo condenados dichos señores a un mes de cárcel y 3000 francos de multa.

—Los generales San Roman y Gasset, injuramentados, serán candidatos para la senaduria por acuerdo del comité de coaliccion. Tambien lo serán los señores Barzanallana y Mendez Vigo.

—Dice un periódico: «A pesar de que los ladrones que robaron la otra noche el tren, tuvieron que recorrer un espacio de siete u ocho leguas antes de encontrarse en abrigo seguro, no se sabe que ninguno de ellos haya sido aprehendido.»

—En Fromista, provincia de Palencia, se alteró ayer el orden y como consecuencia se han suspendido las elecciones.

Ha bastado la presencia de fuerzas de la guardia civil, para establecer la tranquilidad.

—Tambien se ha alterado el orden público en Pozo Hondo, distrito de Almansa (Albacete), habiendo sido arrojados del local y reducidos a prision varios electores del candidato Sr. Saggasta.

El gobernador mandó inmediatamente un delegado, acompañado de ocho guardias civiles, a instruir el expediente gubernativo.

—Al medio dia los datos oficiales llegados despues de las nueve de la mañana seguan siendo mas favorables al gobierno que a las oposiciones.

—Ignoramos el fundamento de la siguiente noticia que hoy vemos en un periódico:

«Segun nos dicen, a los caracterizados republicanos Pierrad, Barcia, Figueras y algun otro que no recordamos, seguirán en breve los Sres. Suñer y Capdevila y Tutau, quienes tambien se retirarán a la vida privada despues de rehusar las candidaturas para diputados a Córtes.»

—Leemos en la Iberia:

«A pesar de las alarmantes noticias que anteaer y ayer hicieron circular los enemigos de la situacion, y muy especialmente los periódicos republicanos, nada ocurrió anoche que confirmara tan tristes augurios, ni felizmente hubo necesidad de que las autoridades tomasen precaucion alguna.»

—El señor ministro de la Guerra as que tuvo conocimiento del comportamiento del oficial y guardias civiles que venian en el tren-correo de Andaluca que fué robado el domingo, dirigió una comunicacion al capitán general de Castilla la Nueva para que se enterase y le diera cuenta detallada de todo lo ocurrido, así como de los nombres del oficial y guardias a fin de otorgarles la recompensa a que se hayan hecho acreedores.

—Como prueba de la actividad con que nuestro ejército de Cuba persigue a los insurrectos, nos dicen de la Habana que durante la última quincena habian tenido las tropas treinta y dos encuentros importantes.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBIERNA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 3 Consolidado, 27.20. Deuda del personal 00.00. Bonos 77.00. Acciones del Banco de Espana, 178.00

Córdoba.

Trigo, de 37 a 40. Cebada, de 23 a 24. Habas de 36 a 38. Garbanzos, de 70 a 55. Escaba de 48 a 20. Aceite en los molinos, a 38. Idem en la ciudad, a 46. Maiz a 46. Albergones, a 32. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 44 cuartos libra. Id. de carnero a 32. Jabon blando, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 a 49. Cebada de 24 a 26. Habas de 34 a 36. Aceite a 43 1/2.

PERNEO.

Existencia del dia 2 838.—Entrados el dia 2 142.—Total, 980.—Vendidos, 62. Quedan para el dia 3, 888.—Precios: de 40 0/0 a 42 1/2 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez.

Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaen.

Trigo de 44 a 45. Cebada de 24 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 42 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la raya a las 12 y 40 minutos de la tarde, y a las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la raya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de a noche.

Horas de recojer la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 y 44 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 49 rs. 50 céntimos; segunda clase 45 rs. 75 céntimos; tercera clase 32 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del dia.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solotendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja a Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 4 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 14 y 14 minutos de la mañana, y a las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorchon y de Ciudad-Real a Badajoz. Salida de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será a las once de la noche.

La administracion, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 42.

Precios de asientos.—Berlín, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolas de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se daran como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolas de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andres, cuyas tres campanadas alternaran por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Resl.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—Jose Toribio y Llorente. Huelva y Montalvan.—Francisco Guadiz. Huesoja.—Francisco Gonzales, Manuel Delgado y Diego Juillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Idefonso José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Lquy y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan. Villafraña Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Nuñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildelfonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafraña.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

Vapores correos trasatlánticos de la Société Generale de transports Maritimes.

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

El vapor correo francés de 3000 toneladas nombrado

SAVOIE.

Saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de ocio el 18 de Abril, admitiendo carga y pasajeros, y haciendo la travesia en 23 dias.

Precios de pasajes en Cádiz. 1.ª cámara. 470 pesos fuertes. 2.ª id. 430 id. id. 3.ª id. 50 id. id. Consignatarios en Cádiz, D. Juan Buhigas, plaza de Mina núm. 7. Córdoba, Ayuntamiento, 12. Advertencias. A los pasajeros que procedan de Córdoba y Sevilla, se les abonará e. Cádiz el pasaje en ferro carril, y serán conducidos como todos los demás «Gratis» en vapor a Gibraltar, cuyo viaje es de seis horas. Los billetes se espresan hasta el 14 de Abril.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa
HARINA DE LA SALUD,
REVALENTA ARÁVIGA DU BARRI de Londres.

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumición), herpes crupiosos, descaecimiento, apatamientos, parálisis, diabéticos, reumas, gota, fiebre, histerico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.
Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.
Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado n. 58,614 de la Señora Marquesa de Bréhan.
Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; succumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La *Revalenta Arábica*, ¡Bencito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52,084. El Señor Duque de Lusko, mariscal de la corte, de una gastritis.—**Núm. 62,476.** Sainte Romaine des Isles.—[Leado sea Dios] La *Revalenta Arábica* ha puesto fin a mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Conpart, cura.—**Núm. 44,866.** El Señor Arzobispo Alex. Stuart, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, a insomnios y cansancio continuo.—**Núm. 46,218.** El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—**Núm. 53,860.** La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1871 se encuentra gozosa y con una completa salud.
Núm. 49,422. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm 4, Madrid.
— Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de 40 libras, 170 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Cuidado con las Falsificaciones!
LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)
Alimento exquisito eminentemente nutritivo, asimilable y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones y al sistema muscular.

Cura n. 72,448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido preparando su *Chocolate de Revalenta* a mi señora muchos años hacia que pedia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—**VICENTE MOYANO.**

Núm. 42,519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa *harina Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—**FERRIN DE LA HUYOLE**, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza, tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.
DEPOSITARIOS.

Cádiz: Tapolado Perez.—**Córdoba:** Sra. Viuda de Avilés y Cano.—**Granada:** Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compaña.—**Jaca:** Ramon de la Higuera.—**Malaga:** Jorge Hoogs, y Félix de las Heras.—**Reina (Malaga):** Eusebio Hoja.—**San Fernando:** Enrique Jimenez.—**Sevilla:** Ramon Pinal, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguitas, boticas y ultramarinos de Madrid y demás provincias.—Deposito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LIQORES DEL PAIS.
Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Beca de cana, Azúcar, Marrasquino, a 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena congado por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LIQORES SUPERFINOS.
Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS.
Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LIQORES ESTRANGEROS.
Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. hotel lla. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Anisete legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS.
Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS.
Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De gundias, a 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES.
Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espandan a 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.
INTERESANTE.—Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva mas generoso; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- | | |
|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------|
| Patología general por Chomel. | Reales. 28 |
| Tratado completo de cirugía ó de patología y clinica quirúrgicas por Chelius, 2 tomos y atlas. | 68 |
| Anatomía descriptiva por Famaun, un tomo encuarnado en tela. | 66 |
| Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Iluc. | 36 |
| Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. | 42 |
| Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Racle. | 49 |
| Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. | 58 |
| Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. | 46 |
| De la salud de los niños, por D. D. de la V y O. | 7 |
| Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. | 86 |
| Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. | 76 |
| Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisoile, 4 tomos. | 84 |
| Guía práctico de los partos, por Luciano Penard. | 24 |
| Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. | 48 |
| Clinica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau, 4 tomos. | 140 |
| Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. | 43 |
| Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivielso, edición con grabados. | 54 |
| Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Fison, en tela. | 46 |
| Manual de Patología y de Clínica médica por A. Tardieu, en tela. | 42 |
| Tratado de Anatomía topográfica médica quirúrgica por Petrequin. | 44 |
| Higiene del matrimonio por Monlau. | 36 |
| De la salud de los casados por Seraine, en tela. | 47 |
| Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. | 46 |
| Higiene pública por Levy. | 47 |
| Química general por Casares, 2 tomos. | 38 |
| Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. | 108 |
| Tratado elemental de Química por Troost, con laminas. | 48 |
| Tratado de Física por Ganot, edición de París, en español y con grabados. | 48 |
| Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CÓRDOBA, en donde se continuará recibiendo todas las nuevas obras que se publican. | |

Venta. A voluntad de su dueño se venden varias suertes de olivar en el término de Montilla, nombradas «El ocalar» con 1532 pies de olivo, «Tablada» con 914 olivos, «Juan vieja» con 230 olivos y «Zorrera» con 144, está en término de Aguilar. Para enterarse de las demás condiciones en casa del procurador D. Angel Ferrer calle de los Morillos núm. 3, en Córdoba.

Coto. Desde el día se arrienda el disfrute de la caza mayor y menor de las dehesas de Choza-redonda y el Maromo. En el arrendamiento se comprende una casa para albergue de los cazadores, con cuadra para las caballerías. Para tratar, en la calle de la Encarnacion núm. 47. 6-4

Arendamiento. Desde S. Juan adelante se arrienda la casa denominada del Bairo, situada en la calle de los Dolores chicos núm. 40, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cuartos, cocheras, graneros y abundante agua de pie. Se oye en proposiciones en la calle de la Encarnacion núm. 47. 6-4

Criada. Se necesita una para cuerpo de casa, que será ajustada teniendo quien la garantice, en la calle de Prim núm. 4, café del Recreo. 6-4

Cocinera. Bajo las condiciones que la anterior se ajustará una en la misma casa. 6-4

Habitaciones. Desde el día se arriendan en la casa calle de Góngora, núm. 44. Informarán en la librería de este periódico. 6-4

Venta. Se hace de una colección de libros científicos y religiosos. En la calle Mañices núm. 3, podrán verse. 6-8

Arendamiento. Para desde primero de Enero de 1873 se arriendan los cortijos que a continuación se expresan: El de Rui Diaz, término de la Rambla, que consta de su totalidad de 904 fanegas de tierra y su tercio de labor trecientas. El de la dehesilla del Salado, conocido por la Catalina, término de Santa Eula, compuesto por mayor de 446 fanegas de tierra, y su tercio de 138.

Y el de Moraniña baja, en la Campiña y término de Ecija, que consta de 416 fanegas y diez celemines de tierra.
Para tratar con D. Vicente de Hombre, calle de los Saravias núm. 5. 10-10

El Aceite de hígado de bacalao reemplazado

El aceite de hígado de bacalao debe sus propiedades al iodo; pero este medicamento es tan repugnante y tan difícil de digerir, que desde su aparición se empezó á buscar la manera de reemplazarle. Entre los productos propuestos al efecto hay uno que ha sobrevivido y que los médicos precocizan y recomiendan desde hace veinte años: tal es el *Jarabe de rabano yodado* de Grimault y C^{ia}, farmacéuticos de Paris. Como el aceite de hígado de bacalao, este jarabe contiene el iodo naturalmente, y además los jugos eminentemente depurativos y sulfurosos del *rabano silvestre*, la *coquearia* y el *berro*. Es el mejor medicamento para las personas débiles del pecho y el mas poderoso de cuantos depurativos pueden aconsejarse. Los médicos de Paris le prescriben diariamente á los niños pálidos y linfáticos, para curar la infarctacion de las glándulas del cuello y las diversas erupciones, sobre todo, las de la piel cabelluda.

Un Remedio eficaz contra la Tisis

Los señores Grimault y C^{ia}, farmacéuticos de Paris, preparan desde hace 20 años el *JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL*, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresion desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar á numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y C^{ia}. Téngase presente, para distinguirlos de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

EL MEJOR TÓNICO

El hierro y la quina son dos medicamentos de una eficacia heroica, el primero contra las enfermedades que provienen del empobrecimiento de la sangre, y el segundo como tónico y fortificante. M. Grimault ha prestado, pues, un verdadero servicio á la medicina, reuniéndolos bajo el nombre de *Jarabe de quina ferruginosa*, y esto explica el éxito inmenso que con él se obtiene contra los *colores palidos*, los *dolores de estómago*, el *desgano*, la *irregularidad de la menstruacion*, el *empobrecimiento de la sangre*, y sobre todo, para facilitar el desarrollo de las jóvenes. Este mismo medicamento existe bajo la forma de *VINO DE QUINA FERRUGINOSA, HECHO CON MALAGA*.

EL ASMA CURADA!

Los cigarrillos de cannabis indica (cañamo indiano), de Grimault y C^{ia}, farmacéuticos de Paris, son el medicamento mas nuevo y eficaz contra el asma, la *tisis laringea*, la *extincion de voz*, la *opresion*, las *sofoaciones*, el *insomnio* y las *neuralgias faciales*.

Deposito en Córdoba, Farmacia de Don Francisco Avilés.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO
KEATINA
Curaciones instantáneas de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías.
Deposito en España, Sres. I. Ferrer y O.^{as}, Mentaca, 61, pral. Madrid.
Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Arendamiento. Se hace desde el día hasta San Juan inmediato de la casa núm. 5, calle de la Pierna de esta ciudad, y de una cuadra con tres plazas, habitacion, patio y sótano, con puerta a la calle, pendiente de la casa principal en que se halla, calle de Jesus Crucificado, número 6. Para razon el procurador D. Federico de Alfaro y Lopez, que vive en esta última casa. 8-8

Realizacion. En la calle de San Fernando, núm. 27, se realiza una gran partida de castores, elasticotines y paños negros, á precio de fábrica. 20-19

Perdida. El que se hubiese encontrado una cruz de primera clase de la órden del mérito militar, que se perdió en la tarde del Jueves Santo, podrá devolverla, y se le dará su gratificacion, casa cuartel de la Guardia civil, Panadería número 4. 6-5

Venta. La casa número 76, calle de San Fernando; para tratar de su precio, calle de S. Pablo, núm. 48. 6-5

Venta. Por ausentarse su dueño se vende una cama de matrimonio dorada y otros efectos, todo á precios muy arreglados, en la calle de las Campanas número 7. 6-3

Arendamiento. Para desde San Juan próximo se verificará de las siguientes casas: La núm. 30, Carrera del Puente. Portal núm. 402, id. id. Casa número 47, calle San Francisco. Otra número 404, calle San Fernando. Para desde San Miguel próximo la dehesa en este término nombrada Casilla de los Locos, distante una egua de esta poblacion, con casa, cocina y corral, compuesta de 420 fanegas de tierra, en ellas parte de olivar, encinar, acubuches y monte bajo, en el pago de las Campiñuelas altas y cuyos linderos son Roman Perez el alto, Tierras de Truglio y cañada de la Vivora. Para tratarse con Don Rafael Terroba que vive calle Odreros número 4. 6-3



Ambrosio de Morales, frente á la catedral de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas.
Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferreteria.
Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.
Bujas transparentes.
Dichas estéricas.
Cartuchos y tacos para escopetas Lafocchet.

Revolvers y cápsulas para los cambrinos.
Crin vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales, á precios muy baratos.

Venta. En la calle de San Hipólito núm. 4 hay de venta cincuenta tarraños puestos en el suelo, chinos y agrios, de una vara á cuatro de altura y á precios convencionales. Hora de verlos y tratar con su dueño, de 9 á 11 de la mañana y de 4 á tres de la tarde. Tambien se vende el esquilmo de naranja.

AVISO. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferro-carril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

El dios momo, album de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, estravagancias de los mas célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no lo es. Un tomito de mas de 470 paginas con preciosas caricaturas: se halla de venta en la librería del DIARIO á 4 rs. ejemplar.

Guia del médico práctico.
Resumen general de patologia interna y de terapéutica, aplicadas, por Vallex; quinta edición revisada y aumentada por el Dr. Lorain. Esta obra constará de cinco gruesos tomos de mas de 1000 paginas cada uno, y se está publicando por medios tomos á 25 reales. Se admite suscripcion en Córdoba en la Librería del DIARIO, en donde se encontrarán medios tomos de muestra y se entregan gratis los prospectos á todo el que los pida.

Juegos completos de loteria.
Se acaban de recibir sumamente económicos en la librería del «Diario».

La hoibloncina. Célebres pildoras del doctor alemn Hoiblon, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los organos sexuales, decaimiento é impotencia. Reponen las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermedades ó abusos en los placetos, estan ejerciendo con estas pildoras las funciones de un joven robusto y sano. Deposito unico, señores Lopez, Baza y compañía, drogueria de la Encarnacion, Sevilla.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se verificará en subasta particular en la escribania de D. Federico Barros, el día 18 de Abril á las 11 de su mañana la de una casa calle Rejas de D. Gomez, equina á la de las Parras, número uno, con dos puertas á referidas calles, grandes y buenas habitaciones altas y bajas, dos escaleras, dos patios grandes, corral, caballeriza, y algunas de dichas habitaciones preparadas para granero. 8-1

Cambio. La persona que por distraccion haya cambiado un sombrero en la Parroquia de San Juan, en el día 8.º de Pasqua, puede pasar á deshacer la equivocacion y recoger el suyo á la calle del Tesoro núm. 4. 6-4

Arendamiento. Para desde el 1.º de Enero de 1873 el cortijo de Guadamejana, situado en término de la Villa de Hornachuelos, perteneciente al estinguido Fideicomiso familiar de D. Juan Fernandez de Córdoba; cuyo arrendamiento se hará en subasta pública el día 26 del corriente mes de Abril, y hora de las 12 de su mañana, en la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores, donde desde el día está de manifiesto el pliego de condiciones.

Monte de Piedad.
ANUNCIO.

La subasta de rcpas correspondiente á los empeños del mes de Agosto de 1871, anunciada para el día 18 del presente mes, no se efectuará por enfermedad del encargado en espresado ramo. 6-1

Interesante. Desde el día se vende sal en la fábrica de Duernas, á cuatro rs. quintal y á 40 rs. en el ex-convento de las dueñas en esta capital.